Naciones Unidas E/2015/NGO/31



## Consejo Económico y Social

Distr. general 1 de junio de 2015 Español Original: inglés

Período de sesiones de 2015

21 de julio de 2014 a 22 de julio de 2015 Tema 5 c) del programa Serie de sesiones de alto nivel: examen ministerial anual

> Declaración presentada por la Convention of Independent Financial Advisors, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social\*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 30 y 31 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

<sup>\*</sup> La presente declaración se publica sin revisión editorial.





## Declaración

En su 13<sup>er</sup> Foro anual celebrado en Mónaco del 22 al 24 de abril de 2015, la Convention of Independent Financial Advisors abordó el tema anual del período de sesiones de 2015 del Consejo Económico y Social titulado "Gestión de la transición de los Objetivos de Desarrollo del Milenio a los objetivos de desarrollo sostenible: qué hará falta".

Los participantes de la Convention of Independent Financial Advisors asistieron a la reunión informativa del Alto Representante del Secretario General de las Naciones Unidas para la Alianza de Civilizaciones, quien manifestó que las Naciones Unidas son más conscientes que nunca de que la financiación para el desarrollo no puede depender exclusivamente del sector público. Lograr la participación del sector privado en la asociación de colaboración para promover el crecimiento económico es la única manera de alcanzar el objetivo último de reducir la pobreza, brindar educación para todos, asegurar una vida saludable y otorgar acceso a la energía y el agua limpia, tomando en cuenta a la vez la necesidad de proteger el medio ambiente. Es responsabilidad de los gobiernos garantizar unas condiciones en las que el sector privado pueda generar riqueza.

El Director de la Oficina de Coordinación y Apoyo al Consejo Económico y Social del Departamento de Asuntos Económicos y Sociales destacó la importancia de las cinco "íes" en la nueva estrategia respecto de los objetivos de desarrollo sostenible y de la agenda para el desarrollo después de 2015 que se basa en: Inclusión, Integración, Inversión, Innovación e Implementación. Se hizo hincapié en la importancia de una realización eficiente de los nuevos objetivos de desarrollo sostenible a través de una mayor rendición de cuentas a nivel internacional, la revisión por pares a nivel regional, datos más confiables y nuevas formas de promover la participación de los diversos interesados que desempeñan un papel influyente en la realización de los objetivos de desarrollo sostenible.

El Presidente del Foro de la Juventud de la Conferencia Islámica para el Diálogo y la Cooperación subrayó la importancia de la juventud en la ejecución de la agenda para el desarrollo después de 2015. En la actualidad, la generación joven es víctima de la exclusión social y económica, el alto desempleo, la discriminación y la radicalización, que muy a menudo deriva en extremismo, fundamentalismo y conflictos. Para que los jóvenes se conviertan en un agente del cambio, debemos abordar la raíz de estos problemas.

Se presentó un proyecto acerca del modo en que los Objetivos de Desarrollo del Milenio se realizaron con eficacia respecto del acceso al agua en la República del Camerún a través de una asociación de colaboración con el sector privado y la Convention of Independent Financial Advisors. Se expresó que, antes de establecer cualquier asociación de colaboración, el empoderamiento contra la pobreza extrema debe superar las carencias en materia de educación básica, abastecimiento de agua, saneamiento, alimentos y energía.

Otros expertos presentes en el Foro se refirieron al tema de las desigualdades económicas, que entorpecen gravemente la armonía y el progreso sociales, como el acceso a la atención médica y a una redistribución justa de la riqueza, y los recursos, que prevalecen en demasiados países en desarrollo. La creciente tributación y la divulgación de información comercial privilegiada se han convertido en obstáculos para las nuevas inversiones en países en desarrollo y, en consecuencia, socavan la

2/3

innovación económica y la competencia de mercado. Las burbujas especulativas generadas por el exceso cuantitativo de emisión monetaria están agravando las desigualdades y el estancamiento económico en ciertos países, al tiempo que generan inseguridad para el mercado y las inversiones, además de deflación. Los participantes de la Convention of Independent Financial Advisors acordaron que es preciso promover la participación de un mayor número de mujeres en las finanzas mundiales, a fin de garantizar la igualdad de género y su aporte genuino al desarrollo y crecimiento económicos.

Para concluir, los participantes de la Convention of Independent Financial Advisors expresaron la importancia de que el sector financiero y el privado contribuyan activamente a las próximas conferencias preparatorias de las Naciones Unidas, entre ellas la próxima Conferencia sobre la Financiación para el Desarrollo en Addis Abeba, a efectos de consolidar sus asociaciones de colaboración a nivel mundial con las Naciones Unidas. Los participantes manifestaron preocupación en cuanto a que el aumento actual de las deudas y los déficits públicos, así como la tributación incontrolada, pongan en grave peligro las contribuciones de los Estados Miembros a los objetivos de desarrollo sostenible y a la agenda para el desarrollo después de 2015. Se recomendó que la sociedad civil y el sector privado permanezcan vigilantes respecto de la disciplina presupuestaria, la rendición de cuentas y la transparencia en las políticas tributarias y fiscales a nivel nacional y mundial. Esto evitará las reiteradas crisis económicas que comprometen el crecimiento y el progreso mundiales, así como la realización de los objetivos de desarrollo sostenible. Es preciso poner énfasis en el empleo para las generaciones jóvenes, a partir del reconocimiento de que la creación de empleos es esencialmente generada por el sector financiero y el sector privado, en tanto que los gobiernos deben brindar un clima propicio para las inversiones a fin de crear un entorno económico que estimule las iniciativas en materia de empleo.

Por último, aunque no menos importante, muchos de los conceptos financieros que se presentaron en este Foro exigen un enfoque basado en la diversidad cultural. Es necesario un diálogo abierto respecto de estos conceptos divergentes para evitar el conflicto cultural y para promover, en cambio, una cultura de transparencia y rendición de cuentas de las empresas a nivel mundial.

15-08582 **3/3**